

NEW EDUCATION AND TRADITION



スローガン：つなぐ伝統 築こう未来

【教育目標】確かな知性 豊かな感性 健全な心身

発行日：令和6年10月4日(金)
発行者：校長 吉岡 大司

「志」

校長 吉岡 大司

秋分の日を迎えると「暑さ寒さも彼岸まで」といいますが、9月の中旬を過ぎても、酷暑や真夏日が続く、「とにかくあつい」日々だったのが、自転車での通勤途中、長袖シャツや上着を身に着ける人を多く見かけるようになりました。いつものように交差点で信号待ちをしているときも、少しの木陰を探して待っていた夏でしたが、ビルや近くに立つ大木の影が足元まで伸び、夕暮れ時も早まり、夜は涼しささえも感じる。「秋がやっと来たな」と思います。

季節には、節目や変わり目があります。暦の上で秋を認識する以上に、我が身と心で、これまでとは、違う変化を捉える方が、季節の移り変わりを、深く実感できるのではないのでしょうか。

さて、9月27日(金)の生徒会役員選挙の演説会では、以下のような話しをしました。

皆さんは、この「志」という言葉を知っていますか。

武士の「し」、「士」は(部首：さむらい)と呼び、その下に「心」と書きます。

これで、「志」です。この言葉は、とても響きが良く、力強い感じがします。

「志」の意味は、「自分の目標や、目的を、成し遂げようとする気持ち」です。

これは、「自分の為」だけでなく、「相手の為」、「広く世の中の多くの人の役に立つため」などの意味も含まれているようです。

後期には、文化祭や合唱などの大きな行事があります。

その行事一つ一つを、思い出に残せるようにする。この桜堤中学校を「さらに良くしていこう」「みんなが楽しく充実した日々を送れるようにしよう」と今回、生徒会役員選挙に立候補した皆さんにも、この「志」を感じます。

後期には、文化祭や合唱などの大きな行事があります。この生徒会活動を通して、この桜堤中学校を「さらに良くしていこう」「みんなが楽しく充実した日々を送れるようにしよう」「仲間たちの役に立ちたい」「あったかい学校にしたい」という思いに溢れている立候補した皆さんにはこの「志」を感じます。全校生徒の皆さんにも、このやる気を持って立候補した8名の演説をしっかりと聴いてください。皆さんの「一票」には大きな責任があります。しっかり、自分の頭で考え、この人に生徒会を託す覚悟をもってリーダーを決めてください。

と、立候補した生徒や全校生徒に話しをしました。

今後は、新しい生徒会本部役員を中心として、「お互いに認め合い、そして、楽しく学び、学校をより良くする新しいアイデア」が生徒たちからいっぱい出てほしいと願っています。

学校は、社会の縮図です。中学校は生徒たちにとって「目の前の社会」と言えるかと思います。当事者として、桜堤中をさらに魅力的に、一緒に創っていく体験をしていてもらいたいです。

また、10月11日(金)には、前期の通知表を一人ひとりに渡します。受け取った生徒たちは、一喜一憂をするかと思いますが、大切なのは、しっかり「振り返り」をすることです。

これまでの取組が、成果につながったり、そうならなかったりした原因を考え「目標達成に向けて、次はこうすればいい」という見通しをもつことが「振り返り」のよいところです。

どうすればいいかわからない人は、どんどん先生たちに聞いて欲しいと思います。

そして、今年度の途中経過として通知表の内容を受け止め、明るい未来に向かって、しっかりと振り返ってほしいと願います。

また、10月26日(土)には、文化祭を開催いたします。どの生徒も持っている力を十分に発揮し、きらきらと輝くことでしょう。当日は、生徒達にとっても、保護者の皆様にとっても、「芸術の秋」を満

喫する1日になることを願っています。

結びに、令和6年度の前期も、全校生徒515人が、安全・健康に過ごすことができました。

これは、日頃より、地域や保護者の方々の温かい見守りや声かけによって、成長できたと感じています。あらためまして感謝申し上げます。

生徒たち一人ひとりのこれからの成長に期待しています。

9月7日(土) 防災授業

本校は東京都の防災拠点地区の1つである『東白鬚公園』と『白鬚東アパート』(通称『防災団地』)に隣接している学校です。防災団地の建物の高さは約40m、長さは1.2kmに並んで続いており、密集地からの火災を食い止める防火壁の役目を持っています。また、団地の5階部分には墨堤通り側へ放水が行える設備が備わっていて、13号棟、14号棟は大きな備蓄倉庫があります。万が一の災害時にはこの場所に約8万人が収容できるように設計されています。もちろん、本校も簡易トイレや防火用水など、多くの防災設備が整備されています。

万が一の災害に備え、9月7日(土)に普段の避難訓練の規模を拡大して、向島消防署、墨田区役所防災課、育成委員会、PTAと連携して1学年を対象に防災授業を実施いたしました。(7月に3年生も実施済)

消火器訓練、簡易トイレの設置、ほどけにくくするためのロープのかけ方などを実践し、さらに防災クイズを行っていただき、知識も深めました。これらの授業を通して、自助(自分の命を守る行動)や公助(区や都が行っている防災の取り組み)だけでなく、共助(助け合ってみんなで命を守る行動)の大切さを学び、この地域で共に住んでいる方々との連携が、減災=災害の被害をできるだけ少なくすることにつながっていくことを学びました。

授業をしてくださいました皆様、本当にありがとうございました。



消火器訓練の様子



簡易トイレの設置



ロープの結び方

輝く桜堤中生 表彰の記録

柔道部 9/7(土)9/8(日) 第6ブロック新人大会 団体の部 男子準優勝 女子第3位 男子50kg級 第5位 金田健誠 55kg級 第5位 福田凌太 60kg級 第3位 福田航介 66kg級 準優勝 酒井景大 75kg級 第3位 松丸陽生 81kg級 第3位 酒井和麻 90kg 超級 優勝 大屋翔平 女子個人 準優勝 加藤詩乃	ソフトテニス部 8/25(日)墨田区民大会 個人戦 男子第3位 小高・早川組 女子第3位 川邊・伊勢組 9/14(土) 9/15(日) 墨田区秋季大会 個人戦 男子 準優勝 松岡・石川組(都大会進出) 第3位 小高・早川組 第3位 高橋・田村組 女子 優勝 石川・宮島組(都大会進出) 準優勝 寺西・今村組(都大会進出) 第3位 大川・鬼頭組 団体戦 男子優勝(都大会進出) 松岡・石川 小高・早川 高橋・田村 浅野・入江 女子優勝(都大会進出) 石川・宮島 寺西・今村 大川・鬼頭 川邊・伊勢
---	---

